



Pese a incomodidad del Frente Amplio:

Las gestiones para que se dé el esperado encuentro de Boric y Milei por los 40 años del Tratado de Paz y Amistad

Se habla de una posible reunión en ciudades del extremo sur de Chile y Argentina. En tanto, los cancilleres de ambos países viajarán al Vaticano el 25 de noviembre a un encuentro con el Papa.

JORGE SOTO

El 29 de noviembre se conmemoran 40 años del Tratado de Paz y Amistad entre Chile y Argentina y los preparativos para ese evento ya comienzan a concretarse.

La conmemoración de la fecha ha despertado interés en Chile por la eventual reunión de los presidentes Gabriel Boric y Javier Milei en el sur del país. Se habla de una posible reunión en la ciudad argentina de Ushuaia, ubicada en la ribera del canal Beagle, al igual que la chilena Puerto Williams, en donde también podría concretarse una actividad. Todo coincidiría con una muestra musical del pianista chileno Roberto Bravo, dicen en el Gobierno.

Los trascendidos indican que no había interés de La Moneda y en particular en el núcleo del Frente Amplio que opera en Palacio por mostrar cercanía con el Presidente Milei. Sin embargo, en el Gobierno descartan que por motivos políticos de poca sintonía los mandatarios no puedan coincidir en un acto que tiene carácter de Estado.

En Cancillería destacan varios puntos sobre la relación de Boric y Milei. En primer lugar, Boric asistió al cambio de mando que se realizó en enero de este año. Milei, quien tiene diferencias con Boric, no las ha evidenciado como sí lo ha hecho con Lula da Silva y Gustavo Petro.

Y afirman que hay que restarle importancia a que Milei no haya pasado por La Moneda cuando estuvo en una conferencia de una empresa energética sobre gas.

Por el contrario, indican que esa visita fue un gesto de integración económica que para Chile es importante y además mencionan que Milei estuvo en Chile por un asunto privado ligado al tema energético y no político como lo tenía planeado hacer en agosto pasado en México, cuando pensó asistir a la Conferencia de Acción Política Conservadora, lo que finalmente no prosperó.

El temor que sí ronda en Cancillería es la postura que puedan adoptar las autoridades trasandinas, y en particular Milei, cuando en 2025 se desarrolle la campaña presidencial en Chile.

Como sea, ya se han desarrollado algunas actividades por la conmemoración. El lunes de esta semana, el Ministerio de Relaciones Exteriores y el Consejo Chileno para las Relaciones Internacionales organizaron una actividad conmemorativa en la cual participó la canciller Diana Mondino mediante un video. También fueron invitados quienes participaron en la mediación papal para dirimir el conflicto del Beagle. Por el lado chileno estuvo Milenko Skoknic, quien participó en un panel con el exsubsecretario Raúl Alconada. Además, formó parte de la actividad Martín García Moritán, delegado argentino en la

mediación papal, y los embajadores José Antonio Viera-Gallo y su par Jorge Faurie, de Argentina.

A ese encuentro se sumó otra reunión del canciller Alberto van Klaveren con empresarios de Argentina en Teatinos 180 el pasado 17 de octubre, en donde las autoridades celebraron que en agosto se envió el primer TCF de gas natural por la empresa Gas Andes.

Van Klaveren tendrá otro hito por la conmemoración de los 40 años del tratado. Se confirmó que el 25 de noviembre viajará a la Ciudad del Vaticano para sostener una audiencia con el Papa Francisco y la ministra de Relaciones Exteriores, Diana Mondino. En ese encuentro se espera que el Papa entregue un mensaje para los pueblos de Chile y Argentina y haga mención al rol que jugó el Vaticano en la mediación entre ambos países, pero con un mensaje centrado en la paz y el buen entendimiento entre ambos países.

Posteriormente habrá un evento en la Pontificia Universidad Gregoriana de Roma con las autoridades de Chile y Argentina.

¿Hay temas pendientes entre Chile y Argentina en el ámbito limítrofe?

La respuesta que dan en Cancillería a esta pregunta es que sí, y se mencio-



El Presidente Boric podría encontrarse con su par argentino en su Magallanes natal.



Javier Milei coincidiría con Boric en el encuentro del G-20 en Río de Janeiro.

na la plataforma continental y la demarcación de Campo de Hielo Patagónico Sur, pero a la vez se indica que no serán los gobiernos de Boric y Milei los que terminen por resolverlos, por lo que estos no deberían empañar la conmemoración del tratado.

El embajador Faurie además se comprometió a que "hay que hacer una corrección" al decreto 457, el cual pretende un dominio compartido del Estrecho de Magallanes. Sobre ese punto, en el Gobierno indican que lo que vale es el Tratado de 1984, pero que se debería actualizar en la nueva estrategia de seguridad argentina.

¿Reunión con Modi?

Pese a la cercanía del acto con Argentina, los intereses económicos de Chile están puestos en otro lado.

El Presidente Boric tiene previsto dos viajes por la región. Se trata de una visita a Perú, en donde será la conferencia del APEC en la ciudad de

Lima, la cual tiene su cierre el 16 de noviembre, y luego tendría un paso por Río de Janeiro esa semana, por la cita del G-20, a la que Chile está invitado. Allí Boric podría tener un encuentro con Milei solo en el marco de la cumbre, pero el real interés de Chile es que el mandatario se reúna con el Primer Ministro de la India, Narendra Modi.

En el discurso del mandatario en Enagro se confirmó que visitará la India, según Antonio Walker de la SNA —que fue invitado por Boric en ese evento—. El paso por India sería en marzo de 2025, pero un encuentro previo en Brasil podría afiatar las confianzas con ese país.

DEFENSA
La Armada chilena con su par de Argentina también tendrán eventos por la conmemoración del tratado.